

## **Declaración conjunta del diálogo político bilateral ampliado entre los Estados Unidos y el Ecuador**

16 de noviembre de 2022

El texto de la siguiente declaración fue publicado por los Gobiernos de los Estados Unidos de América y de la República del Ecuador:

El Ecuador y los Estados Unidos de América llevaron a cabo un Diálogo Político Bilateral Ampliado en el Ministerio de Relaciones Exteriores y Movilidad Humana en Quito el 16 de noviembre de 2022. Victoria Nuland, Subsecretaria de Asuntos Políticos del Departamento de Estado de los Estados Unidos, se reunió con el Presidente Guillermo Lasso y el Canciller Juan Carlos Holguín para discutir las prioridades en la relación bilateral y en la agenda internacional, reafirmando el apoyo de los Estados Unidos a la democracia en el Ecuador.

Los Estados Unidos y el Ecuador gozan de una relación sólida y estratégica basada en objetivos y valores compartidos relacionados con la democracia, la seguridad, los derechos humanos, la anticorrupción, el cambio climático y la prosperidad económica. Los países discutieron los objetivos mutuos para avanzar en una agenda global positiva durante el mandato no permanente del Ecuador en el Consejo de Seguridad de la ONU a partir de 2023. El Ecuador esbozó sus objetivos para la Alianza para el Desarrollo en la Democracia, a la que se unió durante la Cumbre de las Américas en Los Ángeles en junio de 2022.

Cada delegación subrayó la urgente necesidad de combatir el crimen organizado internacional, cooperar en operaciones antinarcoóticos y aumentar la seguridad en la región. El Ministro Holguín agradeció el rechazo de los Estados Unidos a los recientes ataques violentos en el Ecuador, afirmando que fueron una reacción a las medidas de seguridad adoptadas por el gobierno ecuatoriano. Los Estados Unidos reconoció los logros del Ecuador en materia de interdicción y destrucción de drogas y se comprometió a mantener el apoyo de los Estados Unidos. Los participantes en el diálogo se comprometieron a fortalecer la cooperación para contrarrestar a los actores maliciosos y reforzar la seguridad ciudadana a través de la colaboración en defensa y seguridad.

Reconociendo el fuerte vínculo entre la seguridad y el desarrollo, ambas delegaciones discutieron iniciativas para beneficiar a las poblaciones vulnerables, especialmente en las provincias fronterizas del norte del Ecuador. Los Estados Unidos continuará apoyando las políticas del Ecuador que facilitan el acceso de migrantes a los servicios básicos, incluyendo la salud y la educación. Los países discutieron posibles nuevos programas para reducir la desnutrición infantil crónica en las poblaciones vulnerables del Ecuador.

El Ecuador y los Estados Unidos subrayaron la necesidad de políticas migratorias que promuevan una migración segura, ordenada y regular, manteniendo la seguridad en las fronteras. Los Estados Unidos felicitó al Ecuador por su proceso de regularización e inclusión de los migrantes venezolanos que residen en el Ecuador.

La delegación de los Estados Unidos agradeció al Ecuador la cálida recepción y atención durante su visita al país y destacó la exitosa organización del Diálogo Político Bilateral Ampliado

<https://www.cancilleria.gob.ec/2022/11/16/declaracion-conjunta-del-dialogo-politico-bilateral-ampliado-entre-los-estados-unidos-y-el-ecuador/>